



Universidad
Gerardo Barrios



Boletín Informativo

RELACIONES Y COOPERACIÓN
INTERNACIONAL

JULIO - DICIEMBRE - 2023



La movilidad académica es una experiencia innovadora, cuyo impacto trasciende en la vida de quien la realiza.

RETO GLOBAL DE LA UGB

El mundo de hoy vive tiempos de cambio acelerados y de gran incertidumbre, los efectos de este fenómeno van acompañados dentro de un gran proceso mundial conocido como "globalización", frente a este proceso de globalización, que es irreversible y del cual no podemos escapar, se hace necesario elevar la calidad de los sistemas educativos, pues hay que ser "más competitivo" y ello implica conocimiento, manejo de la tecnología y de competencias para trabajar en un mercado laboral más especializado y sin fronteras.

En razón de lo anterior, la UGB busca fortalecer la internacionalización con base a su Plan Estratégico Institucional (PEI) 2022-2026 y alineado con la misión y misión que dan respuesta a las necesidades que la sociedad demanda, en torno a ejes claves como el de Vinculación que busca consolidar las alianzas estratégicas que permitan potenciar las tres áreas misionales de la UGB, a través de, articular la docencia, investigación y proyección social con estudiantes, graduados, sectores productivos nacionales e internacionales, ONG's, Gobierno, y otras IES, asimismo, crear espacios para vincular a los estudiantes con los diferentes sectores de la sociedad y fomentando la movilidad internacional. El Siglo XXI presenta grandes desafíos que debemos superar, pero también, grandes oportunidades que es necesario aprovechar, a fin de ofrecer a nuestros estudiantes, al sector empresarial y a la comunidad en general, una educación de calidad.

DRCI EN ACCIÓN

EL SR. EMBAJADOR DE LA UNIÓN EUROPA
RECIBE LAS DELEGACIONES QUE VIAJAN A
EUROPA

VII ENCUENTRO INTERNACIONAL DEL
PROYECTO SMARTNURSE EN MEXICO

VISITA DE FUNCIONARIO DE LA ARIZONA
STATE UNIVERSITY

MUJERES EN TECNOLOGÍA | CONFERENCIA
LATINOAMERICANA DE INFORMÁTICA
(CLEI)

AVANCES DEL PROGRAMA DE BECAS
SALVADOREÑO AMERICANO (SASP)

EL SR. EMBAJADOR DE LA UNIÓN EUROPA
RECIBE LAS DELEGACIONES QUE VIAJAN A
EUROPA



VII ENCUENTRO INTERNACIONAL DEL PROYECTO SMARTNURSE EN MEXICO

Del 21 al 27 de septiembre de 2023 se celebra en Aguascalientes (México) el VII Encuentro Transnacional del Proyecto SmartNurse. Profesoras investigadoras y personal administrativo de la Facultad de Ciencias de la Salud, de ambos campus, asistieron al séptimo encuentro en donde presentan los avances del proyecto SmartNurse.

SmartNurse es una iniciativa multidisciplinaria en la que participan diferentes universidades de América Latina, entre ellas, la UGB, la Universidad de El Salvador, el Instituto Especializado de Profesionales de la Salud (IEPROES); dos universidades de México, una de Eslovenia y otra de Finlandia. SmartNurse tiene como objetivo el fortalecer la digitalización de los procesos para los estudiantes de enfermería y modernizar los planes de estudio.

El cónclave en México tiene como objetivo identificar el nivel de avance del proyecto, fortalecer la metodología y establecer las próximas rutas de trabajo previo a la finalización de su desarrollo. El proyecto está siendo cofinanciado por fondos de la Unión Europea en el marco del programa Erasmus+ y es coordinado por Tampere University of Applied Sciences (TAMK), con sede en Finlandia.

En UGB, SmartNurse es liderado por la Facultad de Ciencias de la Salud con el apoyo y acompañamiento de la Facultad de Ciencia y Tecnología, Facultad de Ciencias y Humanidades, Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social, Comunicaciones y la Dirección de Relaciones y Cooperación Internacional.



AVANCES DEL PROGRAMA DE BECAS SALVADOREÑO AMERICANO (SASP)

La Sra. Oficial de Asuntos Culturales; Beth Kuch y funcionarios de la Sección de Asuntos Públicos de la Embajada de Estados Unidos; se reúnen con representantes de universidades del país, entre ellas UGB, para conocer los avances del Programa de Becas Salvadoreño Americano (SASP) y buenas prácticas en temas de movilidad académica y fortalecimiento de capacidades institucionales. El propósito del encuentro es también identificar áreas estratégicas para fortalecer la relación de colaboración entre la Embajada y las universidades con miras a la agenda del 2024.

SASP ha sido un programa exitoso en UGB y ha permitido enviar en los últimos años a 50 estudiantes de la carrera de Licenciatura en Idioma Inglés a hacer pasantías como asistentes de docente en escuelas y realizar estudios de post grado en los Estados Unidos. A los estudiantes participantes les ha permitido mejorar el manejo del idioma inglés, aprender nuevas técnicas de enseñanza, aprender de la cultura americana, valorar nuestra propia cultura y ser embajadores de nuestra universidad. En el marco del Plan Estratégico Institucional, la UGB participa activamente en la obtención de becas y oportunidades de estudio en el exterior y fortalece la movilidad internacional de sus estudiantes, profesores y personal de gestión.

¿Sabías que?

El 5 de diciembre de 1981 fue fundada la Universidad Gerardo Barrios (UGB) en el centro histórico de la ciudad de San Miguel en El Salvador. La sede central se ubicó en la casa donde nació Juan José Cañas, compositor de la letra del Himno Nacional de El Salvador.





SE FINALIZÓ EXITOSAMENTE TALLER PARA LA PLANIFICACIÓN ESTRATÉGICA CIESCE

Rectores y representantes miembros del Consorcio de Instituciones de Educación Superior para el Crecimiento Económico CIESCE, conformado por nueve IES del país, finalizan exitosamente el taller para la Planificación Estratégica CIESCE. CIESCE promueve el fortalecimiento de la educación superior, la innovación y sus expectativas de aportar al crecimiento económico del país.

UGB forma parte del CIESCE a través de los clústeres Agroindustria y procesamiento de alimentos, Energía y eficiencia energética, Tecnologías de la información y comunicación, Manufactura liviana y el Programa de Cooperación técnica CIESCE-Sector productivo liderados por el Ing. René Contreras, Ing. Ulises Mendoza, Ing. Joaquín Bolaños, Ing. Alcir Quintanilla y Lic. Onan Martínez respectivamente.

Los objetivos del CIESCE son contribuir desde la educación superior al desarrollo económico y social por medio de la interrelación con el sector productivo, gobierno y academia y fortalecer la educación superior a través del desarrollo de programas de cooperación a nivel académico, de investigación, servicios técnicos-científicos e innovación.

¿Sabías que?

La internacionalización es para la UGB un proceso de desarrollo e implementación de políticas y programas para integrar las dimensiones internacional, intercultural, y global en los propósitos y funciones de la Universidad.





VISITA DE FUNCIONARIO DE LA ARIZONA STATE UNIVERSITY

El Dr. Glen Goodman, Senior Director for Latin America, ASU International Development de la Arizona State University visitó las instalaciones de la Universidad Gerardo Barrios. Visita que se enmarca dentro de las buenas relaciones de colaboración entre ambas Instituciones de Educación Superior. El licenciado José Salvador Alvarenga, rector de la UGB, recibió al Dr. Goodman y hicieron un recorrido por el campus y laboratorios de UGB.

El licenciado Salvador Manzanares, director de Relaciones y Cooperación Internacional de UGB, conoció recientemente los avances de esta prestigiosa institución estadounidense que se destaca como la universidad número uno en innovación en los Estados Unidos y ha promovido programas de inclusión para profesores y alumnos.

ASU se destaca también por la alta vinculación con las necesidades de su entorno y del estado de Arizona. Para conocer en detalle la experiencia de la universidad más innovadora de Estados Unidos, el director de relaciones y cooperación internacional visitó la Arizona State University (ASU).

¿Sabías que?

Los esfuerzos de internacionalización de la UGB no son nuevos, estos se vienen desarrollando desde la década de los noventa con la participación de docentes y estudiantes en eventos internacionales, así también la participación en redes académicas y de investigación, utilización de bases de datos globales y estancias cortas en universidades.





ESTUDIANTES DE DOCTORADO EN MEDICINA REALIZARÁN UNA ESTANCIA ACADÉMICA EN IRLANDA DURANTE EL MES DE SEPTIEMBRE 2023

Estudiantes de Doctorado en Medicina realizarán una estancia académica en el mes de septiembre al país de Irlanda. El grupo realizará una capacitación en Emergencia Pre-Hospitalaria, visitará una escuela de medicina, tomará clases de inglés con estudiantes de diferentes partes del mundo y profundizará sobre la cultura, arte e historia irlandesa. Se espera que los estudiantes desarrollen tanto sus habilidades académicas como interculturales durante esta movilidad a este país europeo.

Vivir una experiencia internacional es una excelente manera de añadir un diferencial importante en el currículum profesional, de adquirir fluidez en otro idioma, desarrollar una mayor comprensión y respeto de las diferencias culturales. Consciente de esta tendencia global, la UGB ofrece varias oportunidades de intercambio para estudiantes, personal académico y administrativo a través de convenios con instituciones educativas extranjeras.

Para la UGB la Movilidad Académica Internacional es un proceso sistemático y planificado que implica el desplazamiento físico o virtual de una o varias personas, desde su alma mater hacia otras Instituciones de Educación Superior (IES) u organismos internacionales, con el propósito de realizar una actividad académica que complementen sus conocimientos, formación o actividades de investigación. La Movilidad Académica Internacional en UGB brinda a los estudiantes la oportunidad de fortalecer y complementar su formación académica en las universidades latinoamericanas u otro lugar del mundo con las que la institución tiene convenios vigentes. Asegurando el reconocimiento de estudios, la reciprocidad en el intercambio y el alcance progresivo al conjunto de universidades e instituciones que tienen alianzas con la UGB.



MINISTRA CONSEJERA DE LA EMBAJADA DE LOS EE. UU DESEA UN BUEN VIAJE A PROFESORA DE LA FACULTAD DE CIENCIAS Y HUMANIDADES LA CUAL INGRESA AL EL PROGRAMA HUBERT H. HUMPHREY

En acto especial la Ministra Consejera de la Embajada de los EE. UU, Katherine Dueholm, le dio la despedida a Allison Palacios; profesora de la Facultad de Ciencias y Humanidades. Ella viajará a los EE.UU. e iniciará en los próximos días uno de los programas más rigurosos y prestigiosos de los Estados Unidos como es la beca «Hubert H. Humphrey 2023-2024» del programa de Intercambio del Departamento de Estado de Estados Unidos.

El programa Hubert H. Humphrey ofrece un año de enriquecimiento profesional y desarrollo de liderazgo en los Estados Unidos y fomenta un intercambio mutuo de conocimientos, desarrolla la capacidad profesional y promueve vínculos duraderos. El programa se compone de cursos académicos de postgrado en universidades de los EE.UU. y una pasantía profesional.

"La Universidad Gerardo Barrios sobresale en contar con un personal docente altamente capacitado y comprometido con su desarrollo constante". Afirmaron funcionarios de la Embajada.



UGB USULUTÁN RECIBE RECONOCIMIENTO DE PARTE DE LA RED DE ALIADOS PARA LA REINTEGRACIÓN

UGB Usulután recibe un reconocimiento como miembro de la Red de Aliados para la Reintegración y por su involucramiento y esfuerzos implementados para propiciar y construir espacios de atención a la población migrante retornada.

El reconocimiento fue entregado por el Embajador de la Unión Europea para El Salvador François Roudié en el marco del cierre del proyecto Gene-Sis de Nuevas Oportunidades con el apoyo de la Unión Europea, Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación y Swisscontact.

Gene-Sis genera nuevas oportunidades para las personas migrantes retornadas y es un sistema de apoyo para los derechos humanos, el empoderamiento y la reintegración económica de las personas migrantes retornadas en El Salvador y para las personas desplazadas en el interior del país. Es un proyecto participativo —liderado por la sociedad civil— que es inclusivo, efectivo, significativo y sostenible.

UGB tiene como visión ser una universidad referente comprometida con los sectores de la sociedad a través de sus aportes académicos y la consolidación de las relaciones con sus socios.



UGB FUE SEDE DEL 5º ENCUENTRO DE ENCARGADOS DE RELACIONES INTERNACIONALES DE LAS IES EN EL SALVADOR

UGB fue sede del 5º Encuentro de encargados de Relaciones Internacionales de las Instituciones de Educación Superior IES del país, se contó con la participación de 14 delegados. Durante el encuentro brindó un saludo de bienvenida el Sr. Director Nacional de Educación Superior; Dr. Christian Aparicio. También el Sr. Rector; Salvador Alvarenga, expresó sus saludos y reiteró la importancia del fortalecimiento de los procesos de internacionalización en la UGB y en las IES del país. Además, se sostuvieron ponencias sobre retos y desafíos de la internacionalización en el marco de la Política Nacional de Educación Superior de El Salvador, dictada por la Maestra. Lidia Flamenco; Jefa del Departamento de Internacionalización y Cooperación Académica – DNES. A su vez, se abordaron temáticas sobre clases espejo por el Maestro. Raúl Flores de UGB y el valor de la educación intercultural por el Maestro. Nelson Quintanilla de la UDB.

La internacionalización es un proceso que responde a la globalización y en la Universidad Gerardo Barrios (UGB) existe el compromiso para formar parte de este esfuerzo; pues surge como un eje transversal, con un carácter de impacto en sus funciones misionales y se ejecuta a través de la movilidad académica internacional y proyectos que contribuyen al fortalecimiento de capacidades institucionales.

El modelo educativo de UGB establece la noción de internacionalización como oportunidades de cooperación, redes, educación transfronteriza e intercambios académico y científicos. La UGB como institución de educación superior enfrenta exitosamente el reto de insertarse en el entorno global mediante el relacionamiento con las IES en el mundo, organizaciones, asociaciones y en general con la comunidad científica y académica internacional.



EXPERIENCIA INTERNACIONAL: APLICACIÓN EXITOSA DE UN ESTUDIANTE PARA PASANTÍA INTERNACIONAL

El estudiante David Santiago Rivera de la Facultad de Derecho y Relaciones Internacionales realizó una aplicación exitosa y fue seleccionado por la Corte Interamericana de Derechos Humanos CIDH, con sede en Costa Rica, para realizar sus pasantías. El programa le brindará experiencia práctica y capacitación relevante que complementa su formación académica, la cual puede ser luego aplicada en los distintos ámbitos laborales en que se desempeñen una vez concluida la pasantía.

La Dirección de Relaciones y Cooperación Internacional de UGB facilita información y acompaña a sus estudiantes y docentes en la búsqueda de oportunidades de becas para realizar una movilidad académica, cursos cortos, pasantías, prácticas profesionales u otras actividades académicas en instituciones y organismos internacionales.

¿Sabías que?

La UGB cuenta con una instancia encargada de darle seguimiento a convenios, proyectos, programas de movilidad, redes y demás formas de cooperación con instituciones y organismos internacionales. Comparte tus ideas, iniciativas y proyectos en relacionesinternacionales@ugb.edu.sv





UGB RECIBIÓ AL EMBAJADOR DE LA UNIÓN EUROPEA (UE) EN EL SALVADOR

UGB recibió al embajador de la Unión Europea (UE) en El Salvador. En el marco de su visita a la zona oriental del país, el embajador de la Unión Europea —UE— en El Salvador, François Roudié, conversó y tuvo un emotivo encuentro, este jueves 7 de diciembre de 2023, con estudiantes y docentes. La delegación se reunió también con las autoridades de la Universidad para conocer a fondo la labor que realiza esta institución educativa en temas de docencia, investigación y proyección social —sus tres ejes misionales—.

Para Salvador Manzanares, director de Relaciones y Cooperación Internacional de la Universidad Gerardo Barrios, este espacio fue muy importante porque le permitirá a esta casa de estudios alinearse a la apuesta del país con la Unión Europea, aprovechando el desarrollo científico y académico de la institución. La visita permitirá también fortalecer los procesos de movilidad de nuestros estudiantes de pregrado y postgrado, profesores y personal administrativo.

Luego de esta visita protocolaria del embajador François Roudié, se van a seguir creando espacios de trabajo para definir una ruta que permita continuar fortaleciendo los lazos con la UE y aprovechar todo el potencial que tiene la UGB para avanzar de manera significativa en nuestras metas, que están plasmadas en su Plan Estratégico Institucional PEI.



UGB MIEMBRO DE LA ASOCIACIÓN DE UNIVERSIDADES PRIVADAS DE EL SALVADOR (AUPRIDES)

UGB miembro de la Asociación de Universidades Privadas de El Salvador (AUPRIDES). Rectores y representantes miembros de la Asociación de Universidades Privadas de El Salvador (AUPRIDES) conformado por trece universidades privadas del país, entre ellas UGB, se reúnen permanentemente para promover la excelencia de la enseñanza universitaria, desarrollar competencias profesionales y ciudadanas teniendo como eje central el estudiante en proceso formativo y promoviendo las habilidades cognitivas que benefician el desarrollo de su comunidad.

La Asociación de Universidades Privadas de El Salvador (AUPRIDES) es una asociación, creada en el año de 1993, por un grupo de universidades comprometidas con el mejoramiento de la calidad académica, con la intención de apoyar decididamente los cambios en la legislación sobre educación superior, compartir recursos, experiencias y mejores prácticas en el ámbito de la educación superior.

¿Sabías que?

La aprobación de convenios y la alianza con organismos extranjeros le permite a la UGB formar redes internacionales para desarrollar y elevar su nivel académico.





UGB FORMA PARTE DEL CIESCE

Rectores y representantes miembros del Consorcio de Instituciones de Educación Superior para el Crecimiento Económico CIESCE, conformado por nueve IES del país, finalizan exitosamente sesiones de trabajo 2023.

CIESCE es una asociación de Instituciones de Educación Superior que contribuye al desarrollo económico y social del país a través de la innovación, transferencia de conocimiento, el crecimiento científico, tecnológico y la formación de talento humano al más alto nivel, vinculando la academia con el sector productivo y empresarial, el gobierno y organismos internacionales.

Las líneas estratégicas de CIESCE son la innovación y transferencia de conocimiento, vinculación y alianzas estratégicas, fortalecimiento de competencias, posicionamiento y liderazgo, y la sostenibilidad.

¿Sabías que?

Para la formación de los estudiantes disponemos de docentes con una sólida trayectoria académica y profesional; invertimos en una infraestructura tecnológica, promoviendo una cultura digital en los procesos académicos y administrativos, laboratorios y plataformas académicas especializadas que facilitan la interacción digital, y modalidades de estudio presencial, semipresencial y 100% virtual, así como oportunidades de movilidad internacional.





EL SR. EMBAJADOR DE LA UNIÓN EUROPEA RECIBE LAS DELEGACIONES QUE VIAJAN A EUROPA

El Sr. Embajador de la Unión Europea en El Salvador François Roudié compartió recientemente un grato momento con el grupo de catedráticos y administrativos de UGB que viajaron recientemente a Eslovenia y Alemania a un intercambio gracias a Erasmus Plus. En Alemania se desarrolló la Semana Internacional del Personal 2023 en la Universidad de Vechta. Además de un programa de apoyo, profesores y empleados de universidades internacionales visitaron la Universidad de Vechta del 12 al 16 de junio, se conoció mejor la Universidad de Vechta y se pudo poner en contacto con estudiantes, profesores y empleados de la universidad. La segunda actividad se desarrolló en Eslovenia en el marco del proyecto SmartNurse. el 5 al 9 de junio de 2023 se celebró en Eslovenia el V Encuentro Internacional del Proyecto SmartNurse. Profesoras investigadoras y personal administrativo de la Facultad de Ciencias de la Salud, de ambos campus, asistieron al quinto encuentro en donde pudieron presentar los avances del proyecto SmartNurse. Smartnurse es una iniciativa multidisciplinaria financiada por la UE a través del programa Erasmus+, en la que participan diferentes universidades de América Latina, entre ellas, la UGB, la Universidad de El Salvador, el Instituto Especializado de Profesionales de la Salud (IEPROES); dos universidades de México, una de Eslovenia y otra de Finlandia. SmartNurse tiene como objetivo el fortalecer la digitalización de los procesos para los estudiantes de enfermería y modernizar los planes de estudio. El cónclave en Eslovenia tuvo como objetivo identificar el nivel de avance del proyecto, fortalecer la metodología y establecer las próximas rutas de trabajo previo a la finalización de su desarrollo. El proyecto está siendo cofinanciado por fondos de la Unión Europea en el marco del programa Erasmus+ y es coordinado por Tampere University of Applied Sciences (TAMK), con sede en Finlandia. En UGB, SmartNurse es liderado por la Facultad de Ciencias de la Salud con el apoyo y acompañamiento de la Facultad de Ciencia y Tecnología, Facultad de Ciencias y Humanidades, Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social, Comunicaciones y la Dirección de Relaciones y Cooperación Internacional.



VISITA UNIVERSIDAD DE VECHTA EN ALEMANIA

Salvador Manzanares, director de Relaciones y Cooperación Internacional de UGB, conoció los avances de esta prestigiosa institución Alemana a través de la visita realizada en el marco de la Semana Internacional 2023. Durante esta semana profesores y personal de gestión de universidades de otros países visitaron la Universidad de Vechta y conocieron buenas prácticas, así mismo interactuaron con estudiantes y profesores de la universidad.

El Presidente Prof.in Dr.in Verena Pietzner dio una calurosa bienvenida a los invitados: “La Semana Internacional es una magnífica oportunidad para enfocarnos en temas y perspectivas internacionales en todos los ámbitos, para visibilizar aún más la amplitud del compromiso internacional de nuestra universidad y al mismo tiempo brindar más incentivos para fortalecer la internacionalidad”, Así mismo, se tuvo la oportunidad de conocer las instalaciones de la Universidad de Vechta.

Los invitados provinieron de Kosovo, Albania, Georgia, Uruguay y El Salvador. Presentaron sus instituciones de origen y, a su vez, participaron en unidades organizativas, departamentos e instituciones de la Universidad de Vechta. Estos incluyen marketing y comunicación, recursos humanos, asuntos estudiantiles y académicos, el centro de idiomas, el centro de formación de profesores, el servicio central de asesoramiento al estudiante, el servicio de carrera y la propia Oficina Internacional. Esta actividad se desarrolló en el marco de las buenas relaciones y amistad entre ambas universidades.



V ENCUENTRO INTERNACIONAL DEL PROYECTO SMARTNURSE EN ESLOVENIA

Del 5 al 9 de junio de 2023 se celebró en Eslovenia el V Encuentro Internacional del Proyecto SmartNurse. Profesoras investigadoras y personal administrativo de la Facultad de Ciencias de la Salud, de ambos campus, asistieron al quinto encuentro en donde pudieron presentar los avances del proyecto SmartNurse.

Smartnurse es una iniciativa multidisciplinaria financiada por la UE a través del programa Erasmus+, en la que participan diferentes universidades de América Latina, entre ellas, la UGB, la Universidad de El Salvador, el Instituto Especializado de Profesionales de la Salud (IEPROES); dos universidades de México, una de Eslovenia y otra de Finlandia. SmartNurse tiene como objetivo el fortalecer la digitalización de los procesos para los estudiantes de enfermería y modernizar los planes de estudio. “Para nosotros, este proyecto es importante ya que es un avance en la incorporación de tecnologías en la enseñanza de la enfermería. Hemos ido desarrollando metodologías de enseñanza que han permitido incorporar nuevas asignaturas a la carrera”, comentó Margarita Hernández, decana de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UGB.

El cónclave en Eslovenia tuvo como objetivo identificar el nivel de avance del proyecto, fortalecer la metodología y establecer las próximas rutas de trabajo previo a la finalización de su desarrollo. El proyecto está siendo cofinanciado por fondos de la Unión Europea en el marco del programa Erasmus+ y es coordinado por Tampere University of Applied Sciences (TAMK), con sede en Finlandia.

En UGB, SmartNurse es liderado por la Facultad de Ciencias de la Salud con el apoyo y acompañamiento de la Facultad de Ciencia y Tecnología, Facultad de Ciencias y Humanidades, Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social, Comunicaciones y la Dirección de Relaciones y Cooperación Internacional.



RÉPLICA INTERNA DEL MODELO DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS EN UGB USULUTÁN

Como parte de los proyectos de la Facultad de Derecho y Relaciones Internacionales de la UGB Usulután, se llevó a cabo la Réplica interna del Modelo de la Organización de los Estados Americanos.

Esta actividad conto con la participación de diversos estudiantes de la facultad, quienes formaron parte de un proceso de selección para representar a la universidad en el modelo internacional que se celebrará este año en la ciudad de Querétaro, México.

El objetivo principal de esta iniciativa se centra en brindar a los alumnos la oportunidad de desarrollar competencias estratégicas, tales como internacionalización, negociación y proyección internacional, permitiéndoles destacarse en concursos y eventos relacionados con el derecho internacional público.

La participación en la Réplica interna del Modelo de la Organización de los Estados Americanos brinda a los estudiantes una experiencia enriquecedora y única. Durante el evento, los participantes tienen la oportunidad de simular situaciones y discutir temas de relevancia en el ámbito de las relaciones internacionales. Además de mejorar sus habilidades de debate y negociación, los estudiantes adquieren un conocimiento más profundo sobre el funcionamiento de la OEA y sus mecanismos de toma de decisiones. Esta experiencia les permite ampliar su visión y comprensión de los desafíos y oportunidades que enfrenta la región, preparándolos para futuras carreras en el ámbito del derecho y las relaciones internacionales.



PRIMER GRUPO DE SALVADOREÑOS CAPACITÁNDOSE EN EMERGENCIA PRE- HOSPITALARIA EN IRLANDA

Un grupo de estudiantes de Doctorado en Medicina de la Universidad Gerardo Barrios reciben entrenamiento internacional en Irlanda que les acredita como personal de primera respuesta comunitaria para RCP (Reanimación Cardiopulmonar) pre-hospitalaria. El Instituto de Entrenamiento de Emergencias y el Consejo de Emergencia Pre-Hospitalaria de Irlanda son las instituciones que han certificado a los estudiantes con su credencial respectiva.

Además, se destaca que el grupo de jóvenes han realizado este entrenamiento en un segundo idioma, inglés, teniendo un desempeño excelente con sus capacitadores irlandeses. “Su esfuerzo e interés por aprender fue notorio durante todo el entrenamiento. Como UGB, estamos muy orgullosos de sus logros internacionales”, resalta la catedrática acompañante del grupo, Dra. Bessie Arévalo.

Sin duda alguna, este grupo de jóvenes salvadoreños marcan una diferencia local e internacional e inspiran a otros continuar trabajando por sus metas académicas y profesionales.

Los jóvenes visitaron la Escuela de Medicina de la Universidad de Dublín. También, acudieron al prestigioso Colegio Royal de Cirujanos en el que asistieron a ponencia sobre “El Origen de la Cirugía en la Historia de la Medicina”, recorrieron el Museo de Cirugía y el primer auditorio de Cirugía. De igual forma, han visitado la histórica Universidad Trinity y otros sitios icónicos en asuntos de política, arte, historia, cultura y ciencia.



ESTUDIANTES DE UGB USULUTÁN GANAN TERCER LUGAR EN EL CERTAMEN RALLY LATINOAMERICANO DE INNOVACIÓN 2023, CATEGORÍA IMPACTO SOCIAL EN EL SALVADOR

Recientemente, el comité organizador del Rally Latinoamericano de Innovación 2023 anunció a los ganadores de los tres primeros lugares en la categoría Impacto Social en El Salvador, donde la Facultad de Ciencia y Tecnología de la Universidad Gerardo Barrios Usulután, participó por noveno año consecutivo.

La competencia propone resolver desafíos que consisten en problemas reales que requieran de una solución creativa, no estando limitados únicamente al ámbito tecnológico, pudiendo ser de varios sectores de actividades o temas sociales, ambientales, organizacionales, artísticos, logísticos o de otro tipo, durante 28 horas consecutivas compitiendo contra universidades de 13 países de Latinoamérica.

La UGB integró un total de 62 estudiantes de Ingeniería en Sistemas y Redes Informáticas (organizados en ocho equipos de trabajo); para formar parte de tan importante concurso internacional, desarrollado en modalidad virtual los días 06 y 07 de octubre. Bajo el nombre «Tecnotech», el equipo conformado por diez integrantes destacó en la participación haciéndose acreedores del tercer lugar, en la categoría de Impacto Social a nivel nacional con el proyecto “Tratar de Estar Mejor”.

Los participantes del equipo son:

Allison Vanessa Rodríguez Sosa, Flor Mabel Ariza Rodríguez, William Alexander Amaya García, Diego Alexander Alemán Castro, José Daniel Mejía Jovel, Elías Mauricio Parada Lozano, Duma Roberto Zelaya Mejía, José Roberto Del Río Maravilla, Roger Alberto Chávez Zelaya, Roberto Carlos Hernández Meléndez. A través de estas participaciones internacionales la UGB sigue impulsando el desarrollo científico y tecnológico en la región centroamericana.



VISITA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE AGUASCALIENTES, MÉXICO

El Maestro Salvador Manzanares, Director de Relaciones y Cooperación Internacional de UGB, conoció recientemente los avances de esta prestigiosa institución Mexicana a través de la visita realizada en el marco del proyecto SmartNurse.

La Universidad Autónoma de Aguas Calientes (UAA), es una de las universidades más importantes de México, actualmente oferta 65 programas académicos de pregrado, de los cuales son 14 ingenierías y 51 licenciaturas; además ofrece 14 especialidades médicas en coordinación con instituciones de salud en el estado; una especialidad a distancia, 16 maestrías y 10 doctorados.

La UAA se distingue de otras instituciones de educación superior por su estructura departamental, distinta de los sistemas tradicionales organizados a través de facultades. de esta forma, la enseñanza se imparte por medio de los departamentos académicos, a su vez adscritos a centros académicos, lo que permite organizar las ciencias similares a grupos diferentes de profesores que dan clase en forma indistinta en los diversos cursos y carreras.

Esta visita se desarrolló en el marco de las buenas relaciones y amistad entre ambas universidades. Finalmente se reunió con la Licda. Jessica Elizabeth Esparza Benítez; Encargada del programa institucional de movilidad académica para dejar planteada la posibilidad de firmar un acuerdo para el intercambio entre estudiantes de ambas universidades.



TALLER «VIOLENCIA DE GÉNERO EN EL SALVADOR Y SU COBERTURA NOTICIOSA»

Estudiantes y profesores de la Facultad de Ciencias y Humanidades participaron recientemente en el taller «Violencia de Género en El Salvador y su cobertura noticiosa». El curso fue facilitado por la periodista y profesora Dra. Alice Driver de la Escuela de Periodismo y Medios de Comunicación “Walter Cronkite” en la Arizona State University ASU EE.UU, quién cuenta con una alta experiencia en cobertura noticiosa en temas de género en el mundo.

El taller se desarrolla en el marco del proyecto LibRES: Por un El Salvador sin Violencia de Género, en el cual la UGB es aliada del proyecto. LibRES busca establecer protocolos de protección para periodistas, generar instrumentos de análisis y acción, así como políticas orientadas a vivir libres sin violencia de género, el proyecto que tiene una duración de cinco años es financiado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID).

El proyecto LibRES se enfoca en la prevención, la protección y la contraloría social con el objetivo de generar entornos seguros para los grupos más vulnerables del país y es implementado por Arizona State University (ASU) con el apoyo de organizaciones sociales y aliadas que trabajan para la prevención de la violencia de género.

¿Sabías que?

La UGB es socia de la red INCA de Cooperación e internacionalización de la educación superior en América Central.





MUJERES EN TECNOLOGÍA, CONFERENCIA LATINOAMERICANA DE INFORMÁTICA (CLEI)

La Universidad Gerardo Barrios, a través de la Unidad de Desarrollo e Innovación, participó en el «Latin American Women in Computing Congress» (LAWCC) en el marco de la «Conferencia Latinoamericana de Informática» (CLEI) en Bolivia.

En esta destacada ocasión, la Mtra. Gisela Espinoza resaltó los logros y la investigación de las mujeres en el ámbito de la informática, incentivando su activa participación en la esfera tecnológica.

Nuestro enfoque se centró en afrontar los retos que enfrentan las mujeres en STEM y TIC, tanto en su educación como en el entorno laboral e investigativo, con el firme propósito de encontrar soluciones a los problemas de género presentes en estas áreas.

¡Seguimos trabajando con determinación para fomentar la igualdad de género en el campo tecnológico!

¿Sabías que?

En la Universidad Gerardo Barrios se cumple con el compromiso de educación integral, mediante una política de recreación, disfrute, deleite y desarrollo del arte y el deporte; las dimensiones físicas, mentales, espirituales y sociales son fortalecidas en los estudiantes para que descubran y desarrollen al máximo sus potenciales en la calidad de vida personal, profesional y social que haga posible convivir con calidad.





VISITA DE FUNDACIÓN PARAGUAYA Y USAID

Recientemente, nuestra Universidad tuvo el privilegio de recibir al equipo de Escuelas Autosostenibles – Fundación Paraguaya y a la representante de USAID/Paraguay en el marco del proyecto CATALYZE EduFinance, el cual se implementará próximamente en El Salvador.

Durante su visita a nuestros tres campus en El Salitre, San Miguel y Usulután, presentamos nuestros planes de negocio que hemos formulado en colaboración con la Fundación. Como parte de nuestra misión de generar un impacto social a través de la educación, estamos emocionados de trabajar juntos el innovador modelo educativo «Aprender haciendo, vendiendo y ganando», que consideramos una oportunidad excepcional para el desarrollo de la juventud salvadoreña.

Estamos comprometidos en construir un futuro lleno de oportunidades para la juventud y en contribuir al progreso de nuestra comunidad y el país.

¿Sabías que?

En la Universidad Gerardo Barrios estamos comprometidos con una educación integral mediante un enfoque socioformativo que permite a los estudiantes adquirir competencias para actuar de manera integral, analizando y resolviendo problemas del contexto con idoneidad y compromiso ético.





VISITA DE COORDINADOR DE CIENTÍFICOS DE LA BASURA DE CHILE

La Vicerrectoría de Investigación y Proyección Social se complace en resaltar con satisfacción nuestra exitosa visita técnica a las Playas El Cuco, El Esteron y El Icacal, en el marco de la investigación internacional «En Busca del Origen de las Botellas Plásticas». Este proyecto se lleva a cabo en toda Latinoamérica a lo largo de la costa del Océano Pacífico en colaboración con nuestros aliados de la Facultad de Ciencias del Mar de la Universidad Católica del Norte, Chile.

Durante esta visita, realizada como parte del proyecto mencionado, nuestros destacados investigadores, el Maestro Osmel Sánchez y la Maestra Laura Chavarría, junto con la participación de estudiantes del Semillero de Investigación, llevaron a cabo una serie de actividades de gran relevancia. Fueron acompañados por Mauricio Ergas, el coordinador de Científicos de la Basura.

Estas actividades incluyeron la recolección y cuantificación de botellas plásticas de bebidas y tapas plásticas sueltas en la playa, seguidas de su posterior traslado al laboratorio de ciencias para su análisis y el registro de los códigos e información contenida en dichos objetos.

Esta visita representó el punto culminante de nuestro fructífero intercambio académico-científico con los Científicos de la Basura de la Facultad de Ciencias del Mar de la Universidad Católica del Norte, Chile. Estamos genuinamente entusiasmados por todas las experiencias compartidas y los valiosos conocimientos adquiridos.



CARTA DE ENTENDIMIENTO ENTRE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE ENFERMERAS DE EL SALVADOR Y LA UNIVERSIDAD GERARDO BARRIOS

Se firmó recientemente una importante Carta de Entendimiento entre la Asociación Nacional de Enfermeras de El Salvador y la Universidad Gerardo Barrios, el cual enfatiza la colaboración en proyecto específico denominado: “Clases de Inglés a Profesionales de Enfermería de la Asociación Nacional de Enfermeras de El Salvador”.

La Carta de Entendimiento tiene por objeto establecer las bases de cooperación recíproca entre la UGB y la ANES para la ejecución del proyecto de enseñanza del idioma Inglés a profesionales de Enfermería de forma virtual, asegurando el aprovechamiento de las potencialidades de cada una de las partes a través de una relación estratégica continua y sostenida.

En la Carta se hace énfasis en los compromisos de la Facultad de Ciencias y Humanidades desde el Departamento de Idiomas para proporcionar el recurso humano, es decir, estudiantes de servicios social estudiantil, así también se establecen compromisos de ANES y los alumnos. En el marco del Plan Estratégico Institucional las Facultades continúan fortaleciendo la vinculación con los diferentes sectores de la sociedad.

¿Sabías que?

En la Universidad Gerardo Barrios, la internacionalización surge como un eje transversal que tiene un carácter de impacto en sus funciones misionales.





CONVENIO ENTRE FUNDACIÓN CONSCIENTE Y LA UGB

Se firmó recientemente un importante Convenio entre Fundación Consciente y la UGB, de esta forma se oficializa la relación estratégica que permitirá coadyuvar esfuerzos para la realización de actividades conjuntas, específicamente con la Facultad de Ciencias y Humanidades.

Durante la firma se resaltó la importancia de establecer este tipo de acuerdo pues da la oportunidad de reforzar la cooperación interinstitucional.

Fundación Consciente facilitará espacios para que los estudiantes realicen pasantías, servicio social, prácticas profesionales y voluntariado, que potencien actividades prácticas y fortalezcan las habilidades y capacidades. Así mismo, se promoverá las Becas Consciente, en Coordinación con Bienestar Estudiantil, con los estudiantes de la UGB de escasos recursos económicos y excelente rendimiento académico para aplicar al proceso de selección del Programa de Becas de Consciente.

En el marco del Plan Estratégico Institucional las Facultades continúan fortaleciendo la vinculación con los diferentes sectores de la sociedad.

¿Sabías que?

Una de las funciones de la DRCI es gestionar becas y oportunidades de estudio y actualización en el exterior para estudiantes, egresados, docentes y personal administrativo de la Universidad.





X FORO DE LA AGENCIA CENTROAMERICANA DE ACREDITACIÓN DE PROGRAMAS DE ARQUITECTURA Y DE INGENIERÍA – ACAAI

El pasado 23 de junio se desarrolló el X Foro de la Agencia Centroamericana de Acreditación de Programas de Arquitectura y de Ingeniería – ACAAI al cual asistieron como representantes de la Universidad Gerardo Barrios las Ingenieras Telma Nohemí García, Decana, Daysi del Carmen Acosta docente de planta y representante de país ambas de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura y los Licenciados Azucena Edelmira Guevara y José Ovidio Ramos, decana y vicedecanos de la facultad de Ciencia y Tecnología.

El objetivo del Foro fue la presentación del nuevo Manual de Acreditación y Manual de acreditación del sello verde de calidad en Gestión Integral de Riesgo y la Adaptación del Cambio Climático (2021), así mismo dar a conocer a la comunidad educativa superior el aseguramiento de la calidad del aprendizaje, establecer los lazos de cooperación con signatarios y promover la visión colectiva de los programas de ingeniería a la luz de los retos, la educación virtual, uso de las TICs, la inteligencia artificial y otros.

La Ingeniera García participó como parte del panel de expertos, exponiendo sobre la Acreditación de la Educación Superior- Retos y Desafíos.

Las decanas de las facultades que cuentan con carreras Ingeniería Civil e Ingeniería en Sistemas y Redes Informáticas acreditadas por ACAAI recibieron las placas de reconocimiento de cada programa acreditado.



CONVENIO ENTRE TOBAR CONSULTORES Y LA UGB

Se firmó recientemente una importante adenda del Convenio entre Tobar Consultores y la UGB, con la adenda se ampliaron los términos de colaboración interinstitucional, dando paso a proveer espacios para que estudiantes desarrollen pasantías, servicio social o prácticas profesionales dentro de la empresa, así como la difusión sobre ofertas laborales a través de Vinculación Institucional.

A su vez, se ha planteado el fortalecimiento del Comité de Género UGB a través de Tobar Consultores, y capacitaciones que pueda brindar al personal. Por otro lado, se aprovechó el espacio para conversar sobre el desarrollo de cursos de formación. En los próximos días se estará elaborando un plan de trabajo para dar seguimiento a la planificación y realización de actividades conjuntas.

Tobar Consultores da respuesta a la necesidad de ofertar servicios profesionales desde los enfoques de derechos humanos, inclusión, equidad de género y cultura de paz, el equipo está conformado por hombres y mujeres de diferentes áreas profesionales en ciencias humanísticas, económicas y empresariales, con experiencia en procesos de sensibilización y capacitación en los temas que la empresa consultora oferta.

Ambas instituciones en los últimos años han venido desarrollando actividades académicas en el marco del convenio de cooperación y las buenas relaciones de amistad y apoyo que las unen en beneficio de los estudiantes y profesores de UGB.



FIRMA DE CONVENIO CONAPINA Y UGB

El Lic. Salvador Alvarenga; Rector de la UGB y la Licda. Linda Aracely Amaya de Morán ; Directora Ejecutiva del Consejo Nacional de la Primera Infancia, Niñez y Adolescencia CONAPINA firmaron recientemente un importante convenio de cooperación entre ambas instituciones. El convenio tiene por objetivo establecer las bases de cooperación recíproca entre CONAPINA y la UGB en diferentes ámbitos o materias de interés común, asegurando el aprovechamiento de las potencialidades de cada una de las partes a través de una relación estratégica continua y sostenida.

El convenio permitirá:

1. Que estudiantes activos o egresados de la universidad, desarrollen el servicio social universitario, realicen prácticas profesionales y pasantías en los centros de trabajo del CONAPINA, con el fin de consolidar su formación académica y aplicación práctica de los conocimientos.
2. Promover la participación del personal de CONAPINA, en procesos de formación ejecutados por la Universidad para el desarrollo de sus capacidades, a través de la realización de iniciativas conjuntas para la generación de conocimientos en áreas de interés.
3. Impulsar la participación mutua en eventos académicos como congresos, conferencias, foros, seminarios o coloquios y abrir espacios para que CONAPINA y la UGB intercambien conocimientos y experiencias relacionadas con diferentes materias en el ámbito académico.

"Nos sentimos muy contentos de haber firmado este convenio de colaboración y cooperación con CONAPINA, el cual abarca temas de apoyo en distintas áreas. Con este acuerdo la UGB fortalece sus vínculos con instituciones reconocidas por su labor en materia de protección integral de los derechos de la niñez y de la adolescencia". dijo el Rector Alvarenga.



PARTICIPACIÓN EN EL I ENCUENTRO TRINACIONAL DE UNIVERSIDADES GUATEMALA, HONDURAS Y EL SALVADOR

El día jueves 27 de julio dio inicio en Chiquimula; Guatemala el Primer Encuentro Trinacional de Universidades de Guatemala, Honduras y El Salvador, fomentando la internacionalización de la Educación Superior; organizado por la Universidad San Carlos de Guatemala (USAC).

Durante el acto de apertura e inauguración, se realizó la presentación de participantes y se compartieron los objetivos de este encuentro trinacional, se contó con la participación de M.A. Walter Mazariegos, Rector de la USAC; Dr. Carlos Alvarado, Secretario General del Consejo Superior Universitario Centroamericano; MSc. Olga María Moscoso, Coordinadora General de Cooperación y Relaciones Internacionales de la USAC y Lic. Merlín Osorio, Director del Centro Universitario de Oriente de la USAC.

A esta actividad asistieron en representación de la Universidad Gerardo Barrios, El Maestro Salvador Alvarenga; Rector de UGB y el Maestro Salvador Manzanares; Director de Relaciones y Cooperación Internacional de UGB.

Una de las funciones que realiza la Dirección de Relaciones y Cooperación Internacional en UGB es fortalecer las relaciones y cooperación con universidades y organismos externos.



LA UGB FORTALECE SUS RELACIONES CON UNIVERSIDADES DE ESTADOS UNIDOS

Una delegación del consorcio de las Universidades del Estado de Mississippi, visitaron la UGB recientemente con el objetivo de fortalecer las relaciones con instituciones internacionales y, al mismo tiempo, ver las posibilidades de establecer alianzas para desarrollar proyectos conjuntos en diferentes ámbitos.

En esta línea, los funcionarios se reunieron con autoridades de la UGB y establecieron posibles rutas de trabajo. Ente las áreas susceptibles de colaboración se encuentran el intercambio de estudiantes y profesores, así como la realización de estancias de investigación, simposios, conferencias y mesas de trabajo, entre otras actividades que las partes exploran como posibles acciones en los campos de la agricultura, tecnologías, el arte, el diseño, las ciencias sociales y el inglés como segunda lengua.

Su visita concluyó con un recorrido por los diferentes laboratorios de los que dispone la universidad.

Las universidades de Mississippi son conocidos en todo el mundo por su excelencia académica e innovación educativa en una amplia variedad de campos como agricultura, aeroespacial, ingeniería, administración y negocios internacionales, derecho, farmacia, artes y ciencias, ciencias médicas y veterinarias, enfermería y más.



LA UGB FORTALECE SUS RELACIONES CON UNIVERSIDADES DE ESTADOS UNIDOS

Estudiantes de la Facultad de Ciencias y Humanidades de los campus San Miguel y Usulután, finalistas para la nominación a la pasantía Amity 2023 bajo el Programa de Becas Salvadoreño Americano SASP, realizaron recientemente y de forma exitosa un taller de inducción al programa.

AMITY es un programa de intercambio que da la oportunidad a jóvenes docentes de todo el mundo de transmitir la lengua española y la cultura de nuestro país (tradiciones, costumbres, arte) en escuelas de los Estados Unidos. Además, los participantes aprenden otro sistema educativo, nuevas herramientas y metodología educativa. El 2023 continúa siendo un año exitoso en movilidad académica internacional.

SASP ha sido un programa exitoso en UGB y ha permitido enviar en los últimos años a 50 estudiantes de la carrera de Licenciatura en Idioma Ingles a hacer pasantías como asistentes de docente en escuelas y realizar estudios de post grado en los Estados Unidos. Esto les ha permitido mejorar el manejo del idioma inglés, aprender nuevas técnicas de enseñanza, aprender de la cultura americana, valorar nuestra propia cultura y ser embajadores de nuestra universidad.

¿Sabías que?

En la Universidad Gerardo Barrios, la internacionalización surge como un eje transversal que tiene un carácter de impacto en sus funciones misionales.





CONVENIO ENTRE FUNDACIÓN AYUDA EN ACCIÓN Y LA UGB

La Universidad Gerardo Barrios realizó recientemente la firma de un convenio marco con la Fundación Ayuda en Acción con el objetivo de establecer bases de cooperación recíproca, que permita el desarrollo de acciones en beneficio a las comunidades.

La firma del convenio permitirá a los estudiantes realizar pasantías, prácticas profesionales y otras actividades en diferentes ámbitos o materias de interés común, asegurando la utilización de las potencialidades de cada una de las partes a través de una relación estratégica continua y sostenida. UGB y Ayuda en Acción demuestran su compromiso con la educación y su voluntad de trabajar juntos en beneficio de las comunidades más vulnerables.

La Fundación Ayuda en Acción tiene como misión promover la solidaridad de las personas en un mundo global para impulsar que la infancia, sus familias y poblaciones que sufren pobreza, exclusión y desigualdad, desarrollen sus capacidades para conseguir sus aspiraciones de vida digna, de modo sostenible.

Ambas instituciones en el marco del convenio podrán:

- Desarrollar de forma conjunta seminarios, foros, conversatorios, congresos, ferias o proyectos de investigación, voluntariado y proyección social de beneficio mutuo.

- Contribuir bajo mutuo acuerdo con los recursos necesarios para el desarrollo de actividades o proyectos conjuntos.

- Realizar en cooperación proyectos o actividades determinadas en común acuerdo que beneficien o impacten en la sociedad.

- Otras de interés de ambas instituciones.



COMISIÓN DE LAS FACULTADES DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA REALIZAN VISITA A LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PANAMÁ

Daysi Acosta, profesora titular y representante del país ante la Agencia Centroamericana de Acreditación de Programas de Arquitectura e Ingeniería – ACAA, ambas de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura. José Ovidio Ramos, Decano o Vicedecano de la Facultad de Ciencia y Tecnología, realizó una visita oficial a la Universidad Técnica de Panamá para reunirse con los dirigentes de la Universidad Técnica de Panamá, integrados por ingenieros.

El objetivo de la visita fue establecer conexiones que promuevan el intercambio de experiencias académicas con docentes y estudiantes entre ambas instituciones. Las autoridades de la UGB hablaron sobre la historia de la universidad, la oferta académica conformada por siete facultades y más de 40 carreras en formato presencial mixto. y no presencial, el modelo educativo, se destacaron avances en carreras virtuales y semipresenciales, formación de tutores virtuales, acreditación institucional y profesional.

Autoridades de la UTP explicaron que la institución fue creada en 1981 con el objetivo de formar especialistas con formación técnica para afrontar los retos que se avecinan. La oferta educativa incluye doctorados, maestrías, posgrados, catedráticos, licenciaturas en ingeniería y licenciaturas en ingeniería intermedia, están representadas a nivel nacional a través de 7 centros regionales y tienen un promedio de 27,000 estudiantes activos. Autoridades de la UTP explicaron que la institución fue creada en 1981 con el objetivo de formar especialistas con formación técnica para afrontar los retos que se avecinan.

La oferta educativa incluye doctorados, maestrías, posgrados, catedráticos, licenciaturas en ingeniería y licenciaturas en ingeniería intermedia, están representadas a nivel nacional a través de 7 centros regionales y tienen un promedio de 27,000 estudiantes activos. Angelino Harris, decano de la facultad, dijo que la institución es flexible y abierta a forjar alianzas con otras instituciones de la región. Sin embargo, primero destaca la importancia de tomar medidas concretas antes de firmar un acuerdo: podría ser que los estudiantes de la UGB puedan, entre otras cosas, realizar prácticas en los simuladores de la UTP.



FUNCIONES QUE REALIZA LA DIRECCIÓN DE RELACIONES Y COOPERACIÓN INTERNACIONAL

- Fortalecer las relaciones y cooperación con instituciones y organismos externos.
- Acompañar a las facultades, unidades y vicerrectorías en la formulación, gestión y seguimiento de proyectos que se ejecutan con fondos de cooperación internacional.
- Promover la universidad a nivel internacional mediante el desarrollo de iniciativas y actividades internacionales.
- Coordinar programas y convenios de carácter internacional.
- Informar y aconsejar a la comunidad universitaria sobre los diferentes programas de cooperación internacional en el ámbito de la educación superior.
- Actuar como unidad de referencia para todos los estudiantes de intercambio y personal docente.
- Gestionar becas y oportunidades de estudio y actualización en el exterior para estudiantes, egresados, docentes y personal administrativo de la Universidad.
- Promover el intercambio con el exterior para el mejoramiento académico.

Lic. Salvador Ernesto Manzanares Villegas

Director Relaciones y Cooperación Internacional

 relacionesinternacionales@ugb.edu.sv

 +503 26456571 / Extensión 271 / +503 7743-9445

 Calle Las Flores y Avenida Las Magnolias Colonia Escolán. San Miguel.

Maestra. Katherine Johana Cárcamo Escolero

Oficial de Proyectos

 kcarcamo@ugb.edu.sv

 +503 2645-6500

 Calle Las Flores y Avenida Las Magnolias Colonia Escolán. San Miguel.



Universidad
Gerardo Barrios